



## MIGRACIÓN

# Pasa Trump de amenazas a los halagos

Después de amenazar con cerrar la frontera con México, da marcha atrás ante el envío de Policías Federales a Chiapas

AGENCIA REFORMA

TECÚN UMÁN, GUATEMALA

Cientos de hondureños de la avanzada de la caravana migrante llegaron anoche a la ciudad de Tecún Umán, frontera entre Guatemala y México, a la espera de pasar a Ciudad Hidalgo, Chiapas. En ese escenario, Donald Trump inició el día con amenazas contra el

Gobierno mexicano... y lo concluyó con alabanzas.

En un tuit publicado por la mañana, el Presidente estadounidense advirtió que si México no detenía la caravana de migrantes llamaría al Ejército para cerrar la frontera sur de su país.

“En el más fuerte de los términos, (debo) pedir a México que detenga este ataque”, tuiteó. “Y si no puede hacerlo, llamaré al Ejército de Estados Unidos y cerraremos nuestra frontera sur”, añadió.

En la tarde, después de que el Gobierno mexicano envió elementos de la Policía Federal a la frontera con Guatemala cambió de tono.

“Gracias México, estamos ansiosos de trabajar con ustedes”, publicó.

A pesar de los amagos los migrantes avanzaron y este viernes miles se

agolparán en la frontera. Ayer estaban apretujados a las orillas del Río Suchiate del lado guatemalteco.

El canciller Luis Videgaray solicitó la ayuda de la ONU para atender a los integrantes de la caravana que decidan solicitar refugio en México. Y el presidente electo Andrés Manuel López Obrador dijo que Marcelo Ebrard hablará con el secretario de Estado Mike Pompeo, quien llega hoy a México, sobre la caravana.

Mientras el activista Irineo Mújica, de la organización Pueblos Sin Fronteras, fue detenido en el Municipio Suchiate, en México, cuando encabezaba una marcha. La captura provocó un enfrentamiento entre los manifestantes y policías federales y agentes de Migración.

## “COCO”, EL MUSICAL EN ESCENA HOY Y MAÑANA

ALFREDO GERARDO / EXPRESO



## Una obra para disfrutar

La obra musical “Coco”, basada en la historia de Miguel, un pequeño de 12 años que sueña con cantar y tocar una guitarra, podrá ser disfrutada hoy por los hermosillenses en una función y mañana sábado en doble cartelera en el teatro del Cobach Villa de Seris.

### FUNCIONES

- Viernes 19 de octubre 6:00 p.m.
- Sábado 20 de octubre 4:00 y 7:00 p.m.

## Se suicida otro detenido en celdas de la Policía Municipal

JOSÉ VALLEJO

La tercera muerte de un detenido en una celda de la Policía Municipal, en lo que va del año, se registró el pasado miércoles por la noche en la Comandancia Centro.

Héctor, un hombre en situación de calle de 38 años de edad, que había sido arrestado por escandalizar en la vía pública bajo los efectos de una droga, se ahorcó en una de las celdas.

El descubrimiento del cuerpo fue alrededor de las 22:35 horas, en el edificio policial que se encuentra en las calles Nuevo León y Benito Juárez, de la colonia Centro, a donde Héctor había sido remitido al filo de las 21:30 horas.

El pasado 29 de enero del presente año, un hombre fue asesinado por otro detenido en una de las celdas de la Comandancia Centro. El 3 de febrero, en la Comandancia Norte se registró otra muerte en una de las celdas, al parecer a causa de un infarto.

En aquella ocasión, las autoridades señalaron que sólo tenían cámaras de vigilancia en los pasillos.

PASE 1B



**Estelar ¡COÑO MICKY! CANCELA CONCIERTO**  
1D

Debe analizarse también el grado de escolaridad como posible causal de drogadicción, señala funcionario

## Mitad de adictos en rehabilitación apenas llegaron a la secundaria

ANAGAMBOA

De los pacientes que acuden a consulta por problemas de drogadicción, sólo el 50% culminó o dejó inconclusa la secundaria, señaló el doctor Juan Manuel Tong Payán, director de Salud Mental y Adicciones.

Sin embargo, enfatizó, no significa que, por ejemplo, el 50% esté actualmente cursando sus estudios de secundaria o de otro nivel de educativo sino que este dato muestra solamente la escolaridad alcanzada por el paciente.

Según los resultados obtenidos a través del

Sistema de Vigilancia Epidemiológica de las Adicciones (Sisvea), actualmente se atienden alrededor de 4 mil 780 personas con problemas relacionados al consumo de drogas en las distintas unidades de la entidad.

Del total de pacientes, 21% culminó o dejó inconclusa la preparatoria; 16% la primaria y el 50%, la secundaria.

“Estamos hablando que las personas que van y se atienden, ya son gente a veces mayor de edad”, detalló.

Lo anterior, señaló Tong Payán, revela que las personas que se ven envueltas en problemas

de drogadicción, dejan inconclusos sus estudios de educación básica, media y media superior, al no ser una de sus prioridades el continuar preparándose académicamente.

El “cristal”, el alcohol y la heroína se encuentran en los primeros lugares en cuanto a las drogas de impacto o la principal razón por la que ciudadanos acuden a atenderse.

Tong Payán dijo que es importante que sean especialistas quienes interpreten estos resultados y los den a conocer, de lo contrario, la información se malinterpreta y los datos que arrojan son confusos y erróneos.



**Acción Boston espera rival para la Serie Mundial**  
1C



**General CÁNCER DE MAMA, EL PRIMERO EN MORTALIDAD**  
5A



**México INSPECCIÓN A NEGOCIOS POR SORTEO: AMLO**  
13A



**Negocios PEGA TRUMP A PESO: CIERRA DÓLAR A \$19.45**  
14A

## TEMAS PARA EL CAFÉ MAÑANERO



Ayer, en la Cámara de Diputados arrancó el proyecto de Andrés Manuel López Obrador, al proponer la bancada de Morena el rediseño y la “poda” del Gobierno federal.

El coordinador parlamentario, Mario Delgado, presentó en nombre del Presidente electo, una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública federal.

Dicha iniciativa contempla compactar plazas de confianza, eliminar oficiales mayores y suprimir direcciones adjuntas en Secretarías de Estado. También crea dos Secretarías.

TRABAJADORES

**50%**

con Afore no alcanzarán los requisitos para cubrir pensión

AÑOS

**24**

se requiere cotizar a la seguridad social para alcanzar pensión